

Peligro de una guerra nuclear advierte Rusia

Naciones Unidas, Nov. 25 (UPI). La Unión Soviética advirtió hoy que si Estados Unidos continúa emplazando misiles nucleares en Europa "el mundo está condenado a encontrarse al borde de la guerra nuclear".

El embajador alterno soviético, Richard Ovinnikov, dijo en una conferencia de prensa que el emplazamiento de los cohetes Pershing-2 y de los misiles Crucero, tanto por Estados Unidos como por sus aliados en la Organización del Tratado del Atlántico Norte, es un acto de locura que "aumenta tremendamente el riesgo de una guerra nuclear".

" Toda la responsabilidad y todas las consecuencias de esta

medida estadounidense recaen sobre los Estados Unidos y sus aliados que se unieron en este acto de locura", dijo Ovinnikov.

Preguntado si el emplazamiento de esos cohetes había aumentado el riesgo de una guerra nuclear, Ovinnikov dijo que "el riesgo ha aumentado tremendamente a raíz de esta acción irresponsable".

Ovinnikov agregó que si continúa el emplazamiento de los cohetes "la situación se deteriorará, se empeorará más y más. Si continúa, el mundo está condenado a encontrarse al borde de la guerra nuclear".

Sobre el emplazamiento de los cohetes, que ahora tiene lugar en Gran Bretaña y en Alemania Federal, dijo que "la irresponsabilidad y temeridad prevalecen sobre el sentido común".

Ovinnikov dijo que el Kremlin considera la acción como un

Pasa a la página 17



UPI-Unifax II. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

OTRO VUELO. Cabo Cañaveral. Nov. 25 (UPI). El comandante del transbordador espacial Columbia, John Young (izquierda), felicita al Dr. Ulf. Merbold, de Alemania Occidental, por ser el primer astronauta no norteamericano que realiza una misión en un transbordador espacial de los E.U.A. El vuelo será el lunes.

Obispos piden a Marcos que instituya reformas

Manila, Nov. 25 (UPI). Los influyentes obispos filipinos advirtieron hoy al presidente Ferdinand Marcos que debe instituir reformas políticas o enfrentar el "caos y anarquía" mientras 28 mil filipinos realizaban manifestaciones por las calles de la capital.

Rompiendo su silencio

sobre el creciente desasosiego civil, los 101 miembros de la Conferencia de Obispos Católicos de las Filipinas emitieron una carta pastoral urgiendo a Marcos a que celebre elecciones honestas, termine con la corrupción y la represión política y busque una solución constitucio-

Pasa a la página 66

En Chile eliminarán las cárceles secretas

Santiago, Nov. 25 (UPI). El ministro de Justicia, Jaime del Valle, dijo que el gobierno acabará con las cárceles secretas de los organismos de seguridad, pero no eliminará la Central Nacional de Informaciones, cuya disolución ha sido pedida por diversos sectores chile-

nos que realizan una campaña contra la tortura.

"El problema de las cárceles no públicas, pues no son secretas porque todo el mundo sabe dónde están, se terminará, porque se dictará un decreto por el cual se harán públicos los lugares de de-

Pasa a la página 40

Entrenamiento militar dará E.U.A. a Grenada

Washington, Nov. 25 (UPI). Washington anunció hoy un programa de entrenamiento militar de 15 millones de dólares para Grenada que puede significar la presencia en la isla de 100 instructores estadounidenses.

El programa de entrenamiento militar para la fuerza de paz caribeña en Grenada aumentó el total de ayuda económica norteamericana

a la isla en este año a 34,47 millones.

Programas de 15 millones en fondos para el desarrollo y 3,47 millones de ayuda de emergencia para Grenada han sido anunciados ya por Washington.

De acuerdo a la declaración, el programa militar "es urgentemente requerido para entrenar, equipar,

Pasa a la página 66

Breves Internacionales

Se desploma el oro

Londres, Nov. 25 (UPI). El oro se derrumbó luego de bajar los precios del petróleo en febrero de un nivel pico de 510 dólares la onza a los 376 actuales, desafiando las predicciones de que alcanzaría mil dólares para fin de año.

Hoy el dólar subió 0,50 dólares la onza en Londres para cerrar a 376,125 y permaneció sin alteración en Zurich, donde cerró por tercer día consecutivo a 376,50 dólares la onza.

Por discusión desvían avión

Chicago, Nov. 25 (UPI). Agentes del Departamento de Estado rodearon hoy un avión que aterrizó inesperadamente en el aeropuerto de Ohare debido a un altercado protagonizado por varios chinos, dijo un vocero gubernamental.

La policía en la pista de aterrizaje había dicho que un pasajero demandó asilo y forzó el aterrizaje.

Un portavoz del Departamento de Estado informó que "en este momento todos nuestros agentes están en Ohare".

Pasa a la página 66



UPI-Unifax II. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

TRANSBORDADOR. Cambridge, Massachusetts, noviembre 25 (UPI). El Dr. Byron Lichtenberg, del Instituto Tecnológico de Massachusetts, muestra un modelo de transbordador espacial, ligeramente distinto de los que la NASA ha puesto en órbita. Explicó también algunos de los nuevos proyectos del vuelo de la Columbia, que comenzó el lunes.

Asociación médica mundial pide que prohíba el boxeo

Ginebra, Nov. 25 (UPI). La Asociación Médica Mundial pidió hoy que se prohíba el boxeo por tratarse de un deporte peligroso.

Hasta que esa prohibición entre en efecto, dijo una declaración de la asamblea anual de la entidad, los médicos y el árbitro deberían estar dotados de la autoridad necesaria para detener una pelea en cualquier momento.

"El boxeo es un deporte peligroso que puede resultar en muerte y causa una alarmante incidencia de lesiones crónicas al cerebro", dijo la declaración.

La entidad agrupa a las asociaciones médicas nacionales de los países que no pertenecen al bloque socialista.

Chile compra el portaviones inglés "Hermes"

Lima, Nov. 25 (UPI). Un diario peruano afirmó hoy que el gobierno de Chile compró a Gran Bretaña el portaaviones "Hermes" como parte de un paquete de adquisiciones que incluye aviones Harrier de despegue vertical, helicópteros UEA King y Lyn, de combate y antisubmarinos, respectivamente, lo que rompería el equilibrio naval del Pacífico Sur.

El diario "La República", citando "fuentes diplomáticas bien informadas", que no identificó, señaló que las supuestas compras de armamento por parte de Chile, incluirán dos fragatas y un crucero misilístico.

"La República" afirmó

Pasa a la página 66

al cerrar la edición

(Información en página 21)

CIA informa al Congreso sobre los antisandinistas

Santa Bárbara, Estados Unidos, Nov. 25 (UPI). La CIA informó al Congreso que los insurgentes nicaragüenses no pueden derrocar al régimen sandinista, admitieron hoy fuentes gubernamentales.

El análisis fue entregado en septiembre a una comisión legislativa y ayudó a re-

forzar la posición del presidente Ronald Reagan de que Estados Unidos no intenta derrocar al régimen de Managua, añadieron los informantes.

Uno de los ayudantes del séquito de Reagan aclaró que en el informe "la CIA estimó que a largo plazo el

Pasa a la página 17

Jesuitas deben ser apolíticos

Roma, Nov. 25 (UPI). El nuevo superior general de los Jesuitas, Peter Hans Kolvenbach, dijo hoy que la misión de la orden en Centroamérica es la de luchar contra la pobreza y advirtió que los sacerdotes jesuitas deben llevar a cabo ese objetivo "siendo religiosos" en lugar de políticos.

Durante la primera rueda de prensa de su elección el 13 de septiembre para encabezar la más numerosa y poderosa orden de la Iglesia, Kolvenbach dijo que estaba de acuerdo con el Papa Juan Pablo II de que los sacerdotes no debían desempeñar papeles políticos.

"Sin embargo me gustaría puntualizar que aunque el Santo Padre lo ha subrayado, esto es así generalmente", declaró.

La preocupación por la participación de los jesuitas en política impulsó en 1981 al Papa a designar a su delegado personal, para gobernar la orden, luego que un derrame cerebral incapacitó al superior general padre Pedro Arrupe.

El nuevo superior, nacido en Holanda, dijo que la reunión de los jesuitas en la que fue elegido líder vitalicio, también aprobó buscar el fin de las tensiones entre el Papa

Pasa a la página 40



UPI-Unifax II. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PREVENCION. Washington. Nov. 25 (UPI). Camiones cargados con arena continúan hoy, bloqueando los accesos a la Casa Blanca. En este portón del suroeste, una

ambulancia policial permanece a la entrada, para evitar que entren vehículos no autorizados. Se informa que hubo amenazas de atentados suicidas.